

Ante Semana Santa, ZMVM busca evitar ola de Covid

Autoridades de la CDMX y del Edomex llaman a la población a **no bajar la guardia para que no se disparen los contagios**, como en diciembre pasado; se mantiene el semáforo naranja



EDUARDO HERNÁNDEZ Y CLAUDIA GONZÁLEZ
Reportero y corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Aun con la disminución de hospitalizaciones de Covid-19 en el Valle de México, las autoridades de la Ciudad y del Estado de México buscan evitar que se disparen los contagios, haciendo un llamado a las personas a que no bajen la guardia de las medidas sanitarias en el periodo vacacional de Semana Santa que empieza la próxima semana.

Aunque no se anunció si habrá medidas restrictivas, el Gobierno capitalino lanzó la campaña "El Covid-19 no sale de vacaciones", para explicar a la población que, incluso si se está más cerca del semáforo amarillo, la pandemia no ha terminado.

"El Covid no sale de vacaciones y nadie quiere una tercera ola y, al mismo tiempo que avanza el proceso de vacunación, particularmente para los más

vulnerables, tenemos que seguirnos cuidando", aseveró ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, al anunciar que por sexta semana se mantendrá el semáforo naranja.

El director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark García Dobarganes, dijo que con los indicadores a la baja —como tamizajes y llamados al 911— se puede dar un falso sentido de seguridad, pero el virus no se ha ido.

"El Covid no toma vacaciones, no podemos todavía bajar la guardia (...) Lo más importante para todos nosotros es mantenernos en esta senda de reducción, eventos como la Semana Santa —así como ya vivimos desafortunadamente en diciembre— pueden ser eventos de contagios importantes, evitémoslos, protejamos a las personas más vulnerables", afirmó.

Después de las vacaciones de diciembre, en la capital se registró un mayor número de hospitalizados que en mayo, mes que era el pico más alto.

PREVENCIÓN

Las autoridades advirtieron que aunque se está más cerca del semáforo amarillo, la pandemia no ha terminado.



CARLOS MEJÍA. EL UNIVERSAL

CLAUDIA SHEINBAUM
Jefa de Gobierno

"El Covid no sale de vacaciones y nadie quiere una tercera ola (...) tenemos que seguirnos cuidando"

VÍCTOR TORRES MEZA
Director del CEVECE

"[Con la llegada de Semana Santa] pareciera que la gente puede salir, tener más actividades en el espacio abierto"

La encuesta a pacientes Covid-19 que se realizó en hospitales capitalinos reveló que 26% se contagió en reuniones familiares o con amigos en fiestas de cumpleaños; 6% en un viaje; 12% en su actividad laboral, y 6% en el transporte público.

Actualmente, la capital registra una ocupación hospitalaria de 3 mil 649 pacientes; en la Zona Metropolitana del Valle de México hay 4 mil 786.

demarcaciones con menos movilidad el comportamiento del virus es distinto en comparación con zonas como el Valle de México, donde se mueven hasta 16 millones de personas.

Enfaticó que de acuerdo con los desplazamientos que se realizarán durante el periodo vacacional de la Ciudad de México y el resto del país a zonas mexiquenses, es necesario destacar que sigan las medidas sanitarias como lo hacen en casa, porque el virus no desaparece ni se va de vacaciones.

Torres Meza advirtió que con la llegada de Semana Santa "pareciera que la gente puede salir, tener más actividades en el espacio abierto", por lo que es necesario ser cautelosos para dar mensajes a la población de que la pandemia seguirá activa.

El Estado de México permanecerá en semáforo naranja, con 153 mil 454 casos positivos hasta el 18 de marzo; 177 mil 942 negativos; 24 mil 486 sospechosos; 24 mil 925 decesos y 31 mil 850 mexiquenses bajo resguardo domiciliario. ●

EL DATO



Eduardo Clark García dijo que los indicadores a la baja pueden dar un falso sentido de seguridad.

Énfasis en turismo

En el Estado de México, las autoridades sanitarias pondrán la lupa en los Pueblos Mágicos, para evitar que se disparen los contagios y decesos por Covid-19 durante Semana Santa, pues la llegada de turistas pone en riesgo la propagación del virus, dijo Víctor Torres Meza, director del Centro Estatal de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades (CEVECE).

En entrevista con EL UNIVERSAL, informó que, de acuerdo con la experiencia del año pasado, cuando comenzó la pandemia, identificaron que en las

En Neza inicia vacunación con largas filas



FOTOS: ROGELIO MORALES. CUARTOSURCO

En la mayoría de las sedes de aplicación en Nezahualcóyotl, las filas abarcaban varias cuadras, durante el primer día de vacunación.

Algunas personas apartaron lugar desde el jueves; se aplican 31 mil dosis el primer día



CLAUDIA GONZÁLEZ E IGNACIO RAMÍREZ
Corresponsales
—metropoli@eluniversal.com.mx

Nezahualcóyotl, Méx.— Con horas de anticipación y largas filas, ya sea a pie o en automóvil, de adultos mayores de 60 años que anhelaban vacunarse contra el Covid-19, arrancó ayer el proceso de inoculación en seis sedes de Nezahualcóyotl, el segundo municipio más poblado del Estado de México, donde este viernes se aplicaron 31 mil dosis.

Hubo quienes apartaron un lugar desde la noche del jueves,

165

MIL adultos mayores habitan en Nezahualcóyotl, a quienes se su vacuna contra el Covid-19.

a pesar de las recomendaciones de las autoridades para evitar las aglomeraciones en las filas de espera, pues dijeron que querían asegurar la aplicación del biológico a sus familiares.

En bicicleta, caminando, en silla de ruedas o en un vehículo, las personas comenzaron a llegar a los módulos para aplicarse la primera de las dos dosis de la vacuna Sinovac.

Este viernes fue destinado a gente con apellidos de la A a la E, y este sábado está previsto para las letras F a la J.

Desde las 02:30 horas comenzó la llegada de vehículos al Deportivo Ciudad Jardín Bicentenario, por lo que la coordinación de Protección Civil estatal, encargada de la vacunación, informó que las autoridades involucradas decidieron iniciar con la jornada desde las 07:00 horas.

Algunos automovilistas dijeron que por la noche personal de tránsito les indicó que no podían permanecer estacionados en las



Al Palacio Municipal llegaron 4 mil personas para vacunarse.

inmediaciones; sin embargo, decidieron quedarse "porque es nuestro derecho".

A las 08:30 horas comenzó la aplicación de la vacuna china en las cuatro filas del deportivo. La mayoría de los asistentes maduró para evitar aglomeraciones y los rayos del sol.

"Vine a vacunar a mi mamá, ella se llama Carmen Acosta

Chávez y tiene 72; me enteré de la vacuna por el Facebook del ayuntamiento. Ayer [jueves] vine a las 5 de la tarde para verificar y me dijeron que no era necesario venir a desvelar, cuando me estacioné sobre la avenida Bordo de Xochiaca, aunque tránsito municipal me dijo que me retirara, les dije que no me podían obligar a retirarme porque era mi decisión", contó Óscar Cruz Acosta, vecino de la colonia La Esperanza.

En la explanada municipal la fila daba vuelta a la manzana y se extendía varias cuadras.

Garantía

El alcalde Juan Hugo de la Rosa recibió en la explanada del Palacio Municipal a Josefina Ávila Jiménez, la primera de 4 mil personas que llegaron a esta sede, según el ayuntamiento.

Pidió a la población acudir a aplicarse la vacuna y que está garantizada para los 165 mil adultos mayores del municipio. ●

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

El Gobierno de la Ciudad de México obtuvo la revocación a la suspensión definitiva de la construcción del Hospital General de Cuajimalpa, la cual establece que se permitirá edificar la unidad en el predio ubicado en la calle 16 de Septiembre sin número, colonia Contadero, alcaldía Cuajimalpa de Morelos. Por ello, la administración capitalina iniciará la intervención a partir del lunes.

Un Juzgado de Distrito del Poder Judicial de la Federación analizó el superveniente que presentó el Gobierno capitalino, donde determinó que al no advertirse que la construcción afecte el cauce del río Tacubaya, adquiere una relevancia mayor la edificación del hospital, dado que la sociedad está interesada en que la población cuente con los servicios de atención médica.

Por ello, se determinó revocar la suspensión definitiva decretada en la resolución del 21 de noviembre de 2018, ya que con su otorgamiento, en la situación actual, "se transgrede en mayor medida el orden público y el interés social que el interés particular de la población quejosa, con la construcción del aludido hospital se busca potencializar el derecho a la salud (...)", dice la resolución.

El juzgado enfatizó que si bien es cierto, la finalidad primordial de la suspensión de los actos reclamados es la de preservar la materia del amparo, evitando que la parte quejosa sufra la afectación que implique la ejecución del acto impugnado, no es viable continuar con la suspensión decretada, "porque se privaría a la colectividad de un mejoramiento en servicios de salud". ●

RESOLUCIÓN

"Con la construcción del aludido hospital [de Cuajimalpa] se busca potencializar el derecho a la salud"

METRÓPOLI



Editor: **Joel Ruiz**
Coeditora: **Johana Robles**
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521